

« UN INITIE « RECOMMENCANT »

Baptisé, confirmé, communiant solennel, j'ai été élevé dans la foi catholique jusqu'à 14 ans. Les activités associatives, étudiantines, sociales, politiques, professionnelles et les circonstances nationales et locales m'ont tenu éloigné de la pratique religieuse régulière et de l'Eglise. A 38 ans j'avais acquis une expérience humaine riche et variée. Mais j'avais besoin de spiritualité. En recherche d'un ressourcement, la lecture des Ecritures bibliques a répondu à cette attente.

A ce moment, en 1980, une rencontre amicale fortuite me parle de la Franc-maçonnerie. Un entretien, une curiosité, des interrogations, de la documentation, de la réflexion, puis un accord. Un tournant. Initié dans une loge bleue locale de la Grande Loge de France au Rite Ecossais ancien et accepté, pendant 26 ans j'ai parcouru les différents grades et fonctions jusqu'à celle de Vénérable, puis député de ma Loge. Je fus ensuite coopté puis accéder aux Hauts grades du Suprême conseil de France du Rite Ecossais ancien et accepté jusqu'au 18e degré, Chevalier Rose-Croix. Ce grade chrétien m'a enchanté et a comblé mon parcours initiatique. J'avais été rassuré par les Constitutions et les principes fondamentaux du Rite écossais ancien et accepté, comme par des travaux, et des prises de position, enregistrés en matière d'appartenance religieuse. Pour moi le Grand Architecte de l'Univers a toujours été Dieu.

Mes nombreuses visites dans des ateliers de diverses obédiences et de diverses villes m'ont permis de situer leurs approches vis-à-vis des religions. Les différents rituels, études, échanges, tant dans les loges masculines que féminines et mixtes m'ont beaucoup enrichi sur ces points. J'ai beaucoup apprécié des rencontres culturelles et spirituelles avec des hommes et des femmes de grandes qualités humaines et fraternelles. L'exemplarité de leur foi et de leurs comportements en faveur de leurs frères en humanité me confortait dans la sincérité de leur quête. Ces instants de tolérance et de fraternité initiatiques vraies m'ont marqué.

Après la période idéale, idéaliste, il y a eu la période matérielle, fonctionnelle. Je suis passé de l'Initiation pure à l'autre face de la Franc-maçonnerie, l'Institution, avec ses structures, ses dirigeants, sa gestion. Expériences, engagements, mais aussi déceptions.

La déception fut grande avec d'autres membres d'obédiences à mon sens trop nombreuses. Cela va des super-laïcs rationalistes, sectaires, des politisés et des matérialistes aux spiritualistes symbolistes, aux mystiques en passant par les corporatistes et affairistes.

Certains franc-maçons ne sont plus francs, ni même maçons. Ils ne respectent pas leurs propres serments. Leur fraternité peut être à géométrie variable selon que l'on appartienne ou pas à un clan dans la loge. La solidarité et la vérité peuvent être vécus différemment selon les intérêts particuliers attendus et la personnalité des individus. Comme souvent, tout est fonction de la foi et du respect accordés aux engagements pris devant tous. Quels sont les résultats tangibles des décisions des Convents pour notre humanité, en dehors des discours et de la « cordonnite » ? (course aux honneurs et aux grades)

Ces observations et réflexions m'ont permis d'ajuster la finalité de la Franc-maçonnerie actuelle. J'ai voulu discerner ma situation devant des faits et des actes contraires à ce pourquoi j'avais été initié. Je n'étais plus en phase avec ceux qui disaient mais ne faisaient pas (Matthieu 23).

J'ai donc été conduit à démissionner des deux Ordres en 2006. J'ai passé ensuite six années de réflexions, d'études, de recherches et de grandes méditations. Puis un jour de 2012, une rencontre au Sanctuaire de Lourdes a été suivie d'une démarche jusqu'en 2013, année de la Foi, au Sanctuaire de Laghet. Grâce à l'Esprit Saint, c'était le retour progressif vers l'Eglise, la Réconciliation et l'Eucharistie. Un groupe de prière du Renouveau charismatique catholique, une effusion de l'Esprit Saint en 2014, une soif de la Parole au puits de la Samaritaine, des instructions et retraites sur les spiritualités. Les lectures, les prières quotidiennes ; la foi, le zèle pour l'Amour de Dieu de tout mon cœur et de toute ma force : la Vie en et avec Jésus Christ.

A la relecture de ma vie, je découvre que le Père miséricordieux m'avait préparé à ce passage initiatique pour mieux m'en retirer, en RE-naissance, afin que vive en moi une foi chrétienne renouvelée, mieux comprise. Les cuirasses préformées pourront se renforcer par ces dons de Sagesse, de discernement, de Connaissance, d'ouverture à l'autre, de Fraternité, d'Amour. Me voici catholique « recommençant », pratiquant depuis trois ans, et en Evangélisation en 2016 à Nice.